

GENDARMERIE NATIONALE
 Doupe de Liège
 Compagnie de Liège
 District de Fléron
 Brigade de FLERON.

FLERON, le 21 mars 1949.

N° 143

Le 1er maréchal des logis chef HELSON,
 de la brigade de Gendarmerie de FLERON.

Au Commandant de la brigade de Gendarmerie de ce siège.

REFERENCE:

Com. agr. Pr. Pol.
 Eviers.
 n° 5959/PPD. du
 5.1949.

Objet: RENSEIGNEMENTS-HOLLER, André de HERVE.

Je porte à votre connaissance que le nommé MELEN, Guy, né à Soumagne le 22.4.1922, représentant de commerce, y domicilié rue des deux Tilleuls, n° 51, m'a déclaré en français ce qui suit, le 19.3.49 à 9H,15: "Durant la guerre, je remplissais les fonctions de chef de groupement "La Violette"-M.N.B. Mon rayon d'action s'est étendu jusque dans la région de Sprimont. C'est ainsi que j'ai appris que HOLLER, André de Herve se cachait chez l'institutrice de Fraipont afin de se soustraire à la déportation en Allemagne. Comme il y avait du danger pour lui, je l'ai pris sous mes ordres. HOLLER est resté quelques mois dans mon groupe et il participa à l'enlèvement des timbres de ravitaillement (vol à main armée) sur l'autobus de Liège-Sprimont. Je ne saurais plus dire la date de cette affaire. Puis, HOLLER est parti dans les Ardennes, je ne sais où, en prétextant qu'il n'avait pas assez de travail dans mon groupe. Je ne l'ai jamais plus revu."
 (Après lecture, persiste et signe)

L'enquête doit se poursuivre à la brigade de gendarmerie de HUY d'où je faisais partie de l'effectif pendant l'occupation. En 1943, HOLLER, André, HAPPELMAN de nationalité hollandaise demeurant à Villers-le-Bouillet et un certain NOE d'Ampsin se livrèrent à des actes patriotiques très audacieux sur la personne du bourgmestre rexiste de Moha, sur le chef de gare de "uccorgne et sur FLOMPTEUX de Tihange. Le nommé CHAPUIS, Albert, qui habitait Ampsin à l'époque hébergeait HOLLER, André et il serait intéressant de procéder à son audition pour obtenir des précisions sur le mouvement auquel HOLLER faisait partie et sur son activité dans la résistance.

Transmis au Commandant de la brigade de Gendarmerie de HUY, pour continuation d'enquête.

FLERON, le 21 mars 1949.

L'Adjudant de 1e cl. LOUIS, commandant la brigade de Gendarmerie de FLERON.